
— А на коньках мелькнуть? Для
комплекта?! 

— Звали. Сначала — ведущим,
потом предложили: "Михаил
Сергеевич, приглашаем на лед!"
А я недавно ногу сломал и вооб�
ще с коньками на "вы". Но если
бы сказали: "Мы снимем вам хо�
рошую гостиницу рядом с кат�
ком, у вас будет тренер", я бы по�
думал. Я ведь в детстве в хоккей
играл в Таврическом саду. Начи�
нал кататься на одном коньке,
приверченном к валенку. Я вы�
краивал на ледовые битвы не�
сколько часов между уроками и
музыкой. Клюшек у меня было с
десяток, все сломаны. 

— Почему в проект "Две звезды"
вас пригласили на роль певца, а не
актера? 

— Я тоже поначалу удивился.
"Какой я профессионал? — спра�
шиваю. — Я же актер, а не певец!
Несерьезно!" "Зато, — объясня�
ют, — будете петь с самой Мари�
ей Бутырской!" Приезжаю в Мос�
кву, меня срочно находят: "Михал
Сергеич, сегодня съемка, ваше
знакомство с Бутырской!" Это
еще летом было. "Здрасьте, я
Михаил!" Она тоже представи�
лась. "Нам, — говорю, — петь
вместе!" Нам кричат: "Камера
уже работает. Садитесь на ска�
мейку, продолжайте диалог".
"Как же мы будем петь? — спра�
шиваю ее. — Мы же никогда с ва�
ми не пели!" Она: "Ничего, что�
нибудь придумаем. В процессе
репетиций". 

Только я настроился на дуэт с
Бутырской, как объявляют: "Нет.
Будете петь с Леной Кориковой,
такой красивой блондинкой!" По�
том: "К сожалению, Лена в Аме�
рике". И предлагают: "Михал
Сергеич, вы же опытный человек
— выбирайте сами!" А откуда я
знаю, кто как поет? И нужен же
непрофессионал в вокале. Выби�
рать не стал. И тут вдруг новость:
"Будете петь с Заворотнюк!" 

— Вы — петербуржец, Заворот#
нюк живет в Москве. Как умуд#
рялись репетировать с Настей? 

— Встречались спонтанно.
"Настя, пойдем порепетируем!"
— говорю ей. "Сейчас, Миша,
сейчас". И я три часа ее жду, а
она на гриме. 

Это касается не только Насти.
Для всех женщин безумно важно

по три часа платье надевать и
грим наводить. Самое главное —
хорошо выглядеть. И они дей�
ствительно чудесно выглядели,
все были безумно красивы! 

У меня с собой был плейер. Я
Насте в одно ухо — один науш�
ник, себе — другой. В общем, за�
мучил ее. Но кое�чего добился:
мы и мелодию, и слова правиль�
но пропевали. Сначала попробо�
вали выбирать песни, которые
нам самим нравятся, а оказа�
лось, надо брать не то, что хоро�
шо раскладывается на два голо�
са, а то, что люди знают. 

— А как у вас с "Интимной жиз#
нью" (антрепризный спектакль
государственного театра "Бене#
фис", возглавляемого Боярским)? 

— Обычно такие проекты сгора�
ют за два�три сезона, наш сущест�
вует уже 13�й год. Мы объездили
весь мир, на днях сыграли 500�й
спектакль. Все это время со мной
на сцене — коллеги и друзья: Сер�
гей Мигицко, Анна Алексахина и
моя жена Лариса Луппиан. Она и
придумала весь проект. С недавних
пор, встречаясь за кулисами, мы с
ребятами вздыхаем: "Все, пора за�
канчивать!" Но видим аншлаги,
слышим аплодисменты и понима�
ем: похоже, будем играть "Интим�
ку" даже на инвалидных колясках.

— А вы верите в дружбу между
мужчиной и женщиной? 

— В дружбу между мужчиной
и женщиной верю мало. А вот
партнерские отношения, когда
делаем общее дело... Почему
бы и нет? У меня, например,
такие отношения с Соней Ро�
тару. 

— Вы у Владимира Бортко сня#
лись в роли Тараса Бульбы... 

— Не самого же Бульбы — га�
бариты не те. Тараса сыграл Бог�
дан Ступка. 

Мой друг Володя Бортко по�

звонил мне перед съемками
"Идиота": "Миша, ты будешь иг�
рать персонаж по имени Кел�
лер!" А я не смог вспомнить, кто
это такой. Пришел домой, пере�
читал книгу и понял, что без мо�
его Келлера можно обойтись. Го�
ворю режиссеру: "Зачем тебе
я?" А он: "Хочешь, мы в титрах
напишем без персонажа, а про�
сто: "Михаил Боярский в фильме
"Идиот". "Нет, не хочу!" — "Тогда
скажи сам, что хочешь". Кончи�
лось тем, что режиссер подпи�
сал мне бумагу, которую я бе�
режно храню: "Я, Владимир
Бортко, обещаю поить Боярско�
го до конца своих дней, если он
снимется в роли Келлера". 

Надо было просить, чтобы он
не кормил и поил меня, а чтобы
снял в главной роли! Хотя на пре�
зентации фильма он меня побла�
годарил и на полном серьезе ска�
зал: "Миша, выбирай любую роль
из мирового репертуара, я тебя
сниму!" 

Вдруг получаю сценарий "Та�
раса Бульбы". Михаилу Боярско�
му — роль месье Баплана. У кого
хватит фантазии вспомнить, кто
такой этот месье Баплан? 

— Кто же? 

— А нет там такого! Там есть
француз, стреляющий по запо�
рожцам из какого�то изобретен�
ного им новейшего оружия. Я го�
ворю: "Володя, брат, уволь: ни за
что по казакам стрелять не буду!" 

"А хочешь сыграть поляка?
Красивого такого, рубаку?" —
"Ни за что! Ни за что против каза�
ков не пойду! Это мой любимый
роман. Не могу я быть не на сто�
роне запорожцев. Загримируй
меня под запорожца!" 

На следующий день прихожу
— у Бортко вся стенка заклеена
моими фотопробами в роли за�
порожца! "Миша, будешь играть
атамана!" 

Наконец из газеты узнаю: я —
Мойся Шило. У меня там такие
слова: "Прощайте, паны�братья,
товарищи! Пусть же стоит на веч�
ные времена православная рус�
ская земля и будет ей вечная
честь!" С этими словами умирает
мой персонаж. Вот если бы мне
предложили сняться в стосерий�
ном фильме с огромным количе�
ством текста или сказать эти сло�
ва, я бы выбрал одну эту фразу. 

— Неужели "Тарас Бульба" — ваш
любимый роман? Или стал та#
ким на съемках? 

— В детстве я жил летом в де�
ревне. Там висела вырезанная из
"Огонька" иллюстрация с изобра�
жением Тараса Бульбы. За ним —
ляхи, а он люльку уронил. Я смот�
рел с восхищением и думал: ка�
кой могучий дядька! Какой конь
под ним, как он его держит! А
книгу мне впервые отец вслух
прочел. Задали по школьной про�
грамме "Тараса Бульбу", отец по�
интересовался: "Ты что, не чи�
тал? Мишка, ну что ты — дай�ка я
тебе почитаю!" Когда отец читал,
я так ревел! И теперь, когда сам
читаю, — так реву. Вся семья бе�
гает от меня: у�у, батька взял "Та�

раса Бульбу" — лучше к нему не
подходить! 

— Никогда не жалели, что после
удачной роли в экранизации рома#
на Дюма вас всю жизнь отож#
дествляют с Д’Артаньяном?

— Мне трудно ответить на
этот вопрос. Я ведь очень много
играл в кино и в театре, но не я
руководил своей судьбой, зрите�
ли выбрали этот персонаж, и я
понял, что лучшего персонажа в
моей судьбе нет. И я даже не ду�
мал, что это так будет влиять на
мою судьбу и что мне будут зада�
вать такие вопросы. Для меня
это была очередная работа, за�
терявшаяся в хаосе сумасшед�
ших ролей и репетиций в театре,
в кино, на телевидении... Это бы�
ло как бы между прочим, а потом
как�то все остальное отпало,
растаяло, осталось то, что зрите�
ли воспринимают до сих пор.
Сменилось несколько поколе�
ний, кто�то рождается и видит
этот фильм впервые, а родители
очень благодарны, что там ни
мата, ни насилия, там гениаль�
ная музыка Дунаевского. Это
ключевое решение фильма. Му�
зыка, которая будет существо�
вать и без фильма. 

— Вы следите за современным
кино?

— Перестал.

— Почему?

— Это игрушка для взрослых.
Игрушка до какого�то опреде�
ленного времени. Сначала бра�
тья Люмьер показали чудо: "Ой,
поезд едет!" Потом наполнили
его звуком, цветом. Потом: "Да�
вайте попробуем психологию!"
— "Давайте!" — "Давайте ком�
пьютерную графику!" — "Давай�
те!" — "А давайте про динозав�
ров? А порнуху?" — "Давайте!"
Все попробовали! Я уже все, что
можно, посмотрел, удивить меня
можно только актерской игрой,
которая есть у Аль Пачино и еще
у десятка более�менее интерес�
ных актеров, все остальное мне
неинтересно. Кино исчерпало
себя, то есть это перенасыщен�
ный раствор. Нужно быть на�
столько цельной личностью, что�
бы иметь прекрасный сценарий,
гениального режиссера и гени�
альную творческую задумку. Пи�
сать на бумаге могут все, а Пуш�
кин один. Сегодня снимаются
все, потому что сниматься легко.
Уже все взорвали, что могли, все
возможные и невозможные спо�
собы любви показали. И про Хри�
ста сняли, и про Иуду. Уже вся
фантазия иссякла, она становит�
ся изощренной и патологичной,
потому что каждый следующий
поступок — это обязательно опе�
режение предыдущего в циниз�
ме и извращении.

— А к засилью голливудских лент в
российском прокате как вы отно#
ситесь?

— Да никак, потому что меня
"засилить" невозможно, я просто
не обращаю на это внимание.
Голливуд — это сумасшедшее
производство, но это машина —
она из области неживого, она же
ничего не чувствует. Это теперь и
России ясно. Пусть раньше мы не
видели много хорошего, но к нам
не допускали ужасающего, пло�
хого, низкопробного. А сегодня
низкопробного больше, чем до�
стойного внимания. На мой
взгляд, лучше прочесть одну хо�
рошую книгу, чем сто ужасных.
Лично я сейчас читаю Библию —
и больше ничего. Прикосновение
человека к кино, как и к литерату�
ре, и к любому другому виду ис�
кусств, должно быть ответствен�
ным. Когда я вижу до истерики
доходящих, трясущихся от смеха
людей в зале, я понимаю, что я
полный идиот.

По материалам

информагентств.
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Орловская правда
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МИХАИЛ БОЯРСКИЙ:

ИГРУШКА ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ»
«КИНО — ЭТО 

Д'Артаньян всея Руси с телеэкрана 

не сходит. Венцом его очередного

телемарафона стало шоу "Две

звезды". Там он запел дуэтом 

с очаровательной Настей Заворотнюк!
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